

s'apercevrait immédiatement de cette amélioration par une diminution notable du nombre de cas. Mais il y aurait encore beaucoup à faire pour en arriver à un état hygiéniquement parfait. Il y a, par exemple, la question des vidanges. Québec est à peu près la seule ville importante qui tolère le système actuel. L'enlèvement quotidien des vidanges et leur incinération, voilà encore une autre amélioration qui s'impose.

—Ne peut-on forcer les citoyens à faire enlever leurs vidanges, comme on les force à enlever la neige ?

—Ce serait une ennuyeuse corvée à leur imposer. J'en ai souvent causé avec M. le maire et nous en sommes venus à la conclusion que c'est impraticable. Le plus court moyen serait d'en charger la Corporation.

—À votre avis, combien coûterait l'enlèvement des vidanges par toute la ville ?

—La visite domiciliaire de l'été dernier, l'action énergique des autorités ont fait un grand bien, mais on ne devrait pas s'en tenir là.

Le docteur condamne énergiquement le système des *pan closets*, en usage général jusqu'ici à Québec. J'aimerais autant, dit-il, avoir une fosse d'aisance dans ma cour qu'un de ces engins d'infection dans ma maison. La soupape se tient rarement formée, l'eau est par conséquent toujours en mouvement, et les gaz délétères de même.

Aujourd'hui, on ne permet plus à Québec pour les nouvelles constructions que les closets à chasse-l'eau ; il faut à tout prix un tuyau de ventilation. Depuis un certain temps, il y a beaucoup d'amélioration à Québec sous ce rapport. Les plombiers y sont intéressés et font une propagande endiablée pour les nouveaux systèmes.

—Les règlements du bureau d'hygiène au sujet de l'isolement des maisons contaminées sont-ils fidèlement observés ?

— Plus ou moins. Il y a des abus impardonnables qu'il faudrait enrayer par une action rigoureuse. Aussitôt qu'un cas de maladie contagieuse est déclarée, avis doit en être donné au bureau. Malheureusement des médecins mêmes, oubliant leur devoir, se rendent complices de la conspiration du silence. Vous ne sauriez trop mettre le public en garde contre un pareil abus et vous